
 

 

SÍNTESIS DE NOTICIAS 
LUNES 20 DE SETIEMBRE DE 2010  

 

 
MINISTRO 
FORTALECERÁN FISCALIZACIÓN 

El Ministerio de la Producción (Produce) trabajará en el fortalecimiento de la vigilancia y fiscalización de 
los desembarcaderos pesqueros en todo el litoral peruano, con la finalidad de detectar aquellos que 
operan en la informalidad, informó el titular del sector, Jorge Villasante.  “Hay algunos desembarcaderos 

informales que buscan mecanismos para burlar la fiscalización y no siempre es fácil encontrarlos, de 
manera tal que allí se debe tener una mayor incidencia y es un tema que será de preocupación en mi 
gestión”, agregó. Recordó que Produce impulsa la construcción de modernos desembarcaderos como el 
de San Andrés en Ica, el cual será inaugurado en los primeros días de noviembre. (El Peruano 8) 
 
PONEN FRENO A EXCESOS EN LA PESCA ARTESANAL 

Mediante decreto supremo, el Ministerio de la Producción suspendió la construcción de embarcaciones 
pesqueras artesanales hasta el 31 de diciembre de 2010. Un informe de Imarpe advirtió que este sector 
se encuentra sobredimensionado, sobre todo en número de embarcaciones y en capacidad de bodega 
acumulada. “Es necesario un manejo responsable de los recursos hidrobiológicos y prevenir una 
inadecuada explotación”, indica la norma. Además, el titular del sector, Jorge Villasante, adelantó que se 

trabajará en el fortalecimiento de la vigilancia y fiscalización de los desembarcaderos pesqueros en todo 
el litoral peruano, con la finalidad de detectar aquellos que operan en la informalidad. (Perú.21-10, 
Expreso 4 A, Diario 16-10, La Primera 11, Del País 7) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/ponen-freno-excesos-pesca-artesanal/2010-09-20/285581 
http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=115024&Itemid=34 
 

PESQUERÍA 
LIMPIAN PLAYAS EN PISCO POR DÍA INTERAMERICANO DE LA LIMPIEZA Y 
CIUDADANÍA 
Por tercer año consecutivo, la Comisión Ambiental de Pisco, San Andrés y Paracas realiza la 
limpieza de playa conmemorando en Día Interamericano de la Limpieza Y Ciudadanía 
(DIADESOL), con presencia de los alumnos de de diferentes centro educativos y personal de 
las empresas pesqueras que operan en el distrito de Paracas. Según el representante de la 

Comisión Ambiental, Willian Becerra, se trata de concientizar a la población para preservar el 
medio ambiente en la provincia de Pisco y, sobre todo, en la Reserva Nacional de Paracas. 
Mientras que la empresa APROPISCO, que agrupa a cinco empresas pesqueras, 
realizará constantes trabajos similares para que las playas pisqueñas luzcan limpias en la 
próxima temporada de verano. (Enlace Nacional) 
http://enlacenacional.com/2010/09/20/limpian-playas-en-pisco-por-dia-interamericano-de-

la-limpieza-y-ciudadania/ 

 
MYPE E INDUSTRIA 
CRECE TU EMPRESA 

Manual sobre la gestión empresarial para micro y pequeña empresa. Mañana martes 21 el cuarto 
fascículo. Ministerio de la Producción, Crecemype, CTB Perú, IPAE y Perú.21 (Aviso – Gestión 26, 

Perú.21-22) 
 
SUNAT LANZA FACTURA ELECTRÓNICA PARA LAS MICROEMPRESAS 

Una buena noticia para el sector. En los próximos días, la Superintendencia Nacional de Administración 
Tributaria (Sunat) lanzará la factura electrónica para las micro y pequeñas empresas (MYPE). El sábado, 
el flamante ministro de Economía, Ismael Benavides, consideró necesario que la Sunat reduzca sus 
trámites para incentivar la formalidad en los pequeños negocios. En ese sentido, la factura electrónica 
MYPE será uno de los primeros productos que Benavides lanzará junto con la Sunat, adelantaron fuentes 
del Ejecutivo. Dicho documento virtual –que ya está a disposición de los usuarios, a través de 
www.mype.sunat.gob.pe– permitirá reducir los costos operativos de los microempresarios, toda vez que 
se simplificará la emisión de facturas y se eliminará el uso del papel. (…) (Perú.21-9) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/sunat-lanza-factura-electronica-microempresas/2010-09-20/285575 
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AUMENTA CONVERSIÓN DE MYPE A PYME 

Cada vez se acelera más la conversión de microempresas a pequeñas empresas, pues se trata de un 
sector muy dinámico, que en los últimos años se ha favorecido de un descenso sostenido de las tasas de 
interés gracias a la competencia existente, señaló el Banco de Comercio. El gerente adjunto de la división 
de negocios de banca empresa del Banco de Comercio, Mario Ballón, indicó que la tasa de interés que se 
cobra a las microempresas se sitúa actualmente entre 25% y 30% anual. (La Primera 11, Del País 7) 
 
LICENCIAS DE SOFTWARE ILIMITADAS PARA PYME 

Buena noticia. Conscientes de la necesidad de minimizar costos entre las pequeñas y microempresas del 
país, la compañía de software Skynet S.A. anunció la liberalización de licencias por usuario, que consiste 
en que cada empresa que implemente cualquier solución de Skynet ERP podrá crear usuarios ilimitados 
sin que tenga que pagar por ello. (Correo 3) 
 
CONSULTORIO 

¿Cómo ser pequeño y exitoso? Los pequeños productores se organizaron en asociaciones que dieron 
paso a cooperativas de servicios, que funcionan con enfoque empresarial. La pequeña empresa debe 
gestionar eficientemente sus negocios, organizarse para entender y atender mejor a sus clientes, para 
comprender la agroindustria. No todo es gestión, mercados y tecnología, pues las organizaciones 
construyen redes para sumar fuerzas, se vinculan con otras y consolidan sus  cadenas de valor para 
superar barreras, priorizando y ganando experiencia para crecer. (La República 17) 
 
INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA LLEGARÁ ESTE AÑO A US$ 7,457 MILLONES  

El último Reporte de Inflación del Banco Central de Reserva (BCR) correspondiente a setiembre revela un 
incremento en la proyección de inversión directa extranjera que habrá este año en el país. Así, mientras 
en junio de este año el BCR proyectaba inversión extranjera por US$ 5,296 millones, ahora estima que 
ascenderá a US$ 7,457millones, de los cuales US$ 4,674 millones corresponderá a reinversión de 
compañías extranjeras que ya operan en el Perú, principalmente la que se dará en la actividad minera. 
Para el próximo año, se estima una inversión directa extranjera de US$ 6,544 millones y para el 2012, de 
US$ 7,142 millones. (Gestión 15) 
 
EXPORTACIONES SUPERARÁN LOS US$ 35 MIL MLLNS  

El Banco Central de Reserva (BCR) augura un mejor panorama internacional para los próximos años, y 
en ese contexto estimó que las exportaciones del Perú superarán los US$ 35,000 millones en los años 
2011 y 2012 gracias a la mayor demanda de materias primas. En el Reporte de Inflación Setiembre 2010 
el ente emisor también prevé una recuperación en el valor de las exportaciones para este año y estima 
que pasarían de US$ 26,900 millones, que hubo en el 2009, a US$ 33,500 millones de  en el 2010. (La 
República 14) 
http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20100920/14/node/290164/total/14/pagina 
 
DURANTE ESTE AÑO SE CONSTRUIRÁN 250 ALMACENES EN EL PAÍS  

La actual infraestructura para almacenes logísticos en nuestro país aún está atrasada respecto al 
crecimiento que viene mostrando la demanda, indicó el gerente general de Construcciones Metálicas 
Unión, Raúl Aramburú. (…) "Las industrias en general están retomando sus inversiones en capacidad 
instalada; muestra de ello es que este año se espera que a nivel nacional, tanto las empresas industriales 
como los principales operadores logísticos, construyan alrededor de 250 almacenes, muchos de los 
cuales se ubicarán en el interior el país", anotó. (Gestión 9) 
 
ADEX PLANTEA SUSPENDER AMPLIACIÓN AGRÍCOLA SI ESCASEA AGUA  

El problema derivado por la carencia de agua en Ica preocupa a los exportadores, manifestó el presidente 
de Adex, Juan Varilias Velásquez. Planteó un trabajo conjunto entre las Juntas de Agua de Ica, la 
Autoridad Nacional del Agua (ANA) y el Ministerio de Agricultura. Una de las sugerencias del gremio 
exportador es que en las zonas donde hay escasez de agua, se suspendan los planes de ampliación de 
nuevas áreas agrícolas, así como también evitar la derivación de agua de una jurisdicción a otra, pues 
eso perjudicará tarde o temprano a la zona que si tiene agua. (Gestión 7) 
 
DROKASA APUESTA POR BARRANCA 

El presidente de Drokasa, José Chlimper, descartó que estuvieran expandiendo sus inversiones agrícolas 
a Piura y Lambayeque como han hecho otras agroexportadoras iqueñas que han aterrizado en Piura y 
Lambayeque en los últimos dos años en busca de terrenos con agua. Afirmó que seguirán apostando por 
sus inversiones en Barranca (a 200 km de Lima), donde cuentan con 1.400 hectáreas de las cuales 1.100 
ya se encuentran con algún tipo de cultivo. (El Comercio – Día  1 – 5) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/drokasa-apuesta-barranca/20100920/641730 
 
CONSORCIO CAMISEA VIENE FIRMANDO CONTRATOS PARA PETROQUÍMICA, GENERACIÓN 
ELÉCTRICA E INDUSTRIA 

http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20100920/14/node/290164/total/14/pagina
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En agosto de 2009, el Consorcio Camisea propuso al gobierno un “Plan de Acción” con el objetivo de 
aumentar significativamente el suministro de Gas Natural para el mercado interno. Cabe resaltar que de 
acuerdo al plan, este año el 100% de la producción de gas natural del lote 88 se ha vendido en el 
mercado interno y todas las exportaciones del Consorcio de Perú LNG (Melchorita) se vienen realizando 
con gas natural proveniente del Lote 56. (Publirreportaje – Gestión 5, La República 5, Correo 7) 
 
EL GASOHOL EN LIMA NO COSTARÁ MÁS QUE GASOLINA  

La posibilidad de que la gasolina mezclada con alcohol (gasohol) que se comience a vender en Lima a 
partir del 1 de octubre tenga un aumento de más de S/.1.00 por galón, fue descartada por Petroperú.  
Días atrás se publicó la versión de que, según directivos de la Asociación de Grifos, a partir de esa fecha 
se preveía un incremento, dados los costos de adecuación de los tanques de almacenamiento de los 
grifos para almacenar el gasohol. (Gestión 6) 
 
RADAR EMPRESARIAL  

A partir del próximo 1 de octubre, Malls Perú pasará a llamarse Open Plaza. El cambio de nombre de la 
empresa será para las operaciones de power centers y de los centros comerciales que la unidad de 
negocios inmobiliarios del Grupo Falabella tiene en el Perú.  (Gestión 10) 
 
LOS RETAILS DE CHILE EN PERÚ 

La fuerte demanda interna ha beneficiado a los retailers chilenos en la región, pues según Felipe 
Mercado, de Banchile Inversiones, aumentaron 11.3% su facturación fuera de Chile en la primera mitad 
de 2010, informó La Tercera.Donde más suben las ventas de las empresas del vecino país del sur son en 
Brasil, con 31.5%; Argentina, con 7.7%, y Perú, con 7.2%.  Hay mercados poco desarrollados -como Perú 
y Colombia- donde "existe espacio para crecer en malls, home improvement y tiendas de conveniencia", 
sostuvo Edgardo Bastías, de Cruz del Sur. (Gestión 10) 
 
LARCOMAR SUPERA SUS EXPECTATIVAS 

El crecimiento del mercado de centros comerciales continúa este año y Larcomar es una prueba de ello. 
El centro comercial miraflorino espera cerrar el 2010 con ventas totales de aproximadamente US$70 
millones, 13% más de lo obtenido el 2009. José Fajri, gerente general de Larcomar, explica que estos 
resultados sobrepasan las expectativas que se proyectaron para este año (US$65 millones). Y es que, 
uno de los puntos fuertes del centro comercial ha sido –además de su ubicación estratégica– su variada 
oferta de operadores que cada vez se va renovando.  (El Comercio – Día 1 – 10) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/larcomar-supera-sus-expectativas/20100920/641699 
 
SUPERMERCADOS VIENEN DE COMPRAS 

Once importantes cadenas de supermercados del mundo estarán presentes en la Expoalimentaria, que se 
desarrollará entre el 22 y el 24 de setiembre bajo la organización de la Asociación de Exportadores 
(ÁDEX). Estas son Woolworth, Supermercados Ketal, Carrefour, Lablow, Supermercados del Sur, 
Unimarc, Wall-Mart, Almacenes Éxito, Supertiendas y Droguerías Olímpica, Supervalue, Federation of 
Migros Co-operatives. En total son 700 compañías internacionales especializadas en el rubro de 
alimentos que participarán en la segunda versión de esta feria especializada. (El Comercio – Día 1 - 10) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/supermercados-vienen-compras/20100920/641715 
 
AÚN SE EVALÚA 

La posibilidad de que Backus amplíe la capacidad de su planta de Ate todavía no es una decisión tomada, 
pero si el crecimiento del consumo se mantiene a buen ritmo la compañía evaluará dicha posibilidad. La 
semana pasada un informe de JP Morgan daba cuenta de una probable ampliación (Gestión 10) 
 
GRUPO ROKY’S SE ESTRENA EN RUBRO DE CONSUMO MASIVO CON VILLAPAN  

Aunque han preferido mantener un perfil bajo durante años, su expansión „explosiva‟ y su crecimiento han 
dado mucho que hablar en el mercado. Pero si bien su core business es su cadena de pollerías, muy 
pocos saben que la familia Kiyán (propietaria de la cadena) ha sabido articularse horizontalmente con 
otros negocios conexos. Así, también son de su propiedad el restaurante Rodizio, el Karaoke Sopranos, el 
centro de convenciones Scencia y recientemente Villapan. Con esta última marca de panificación y 
pastelería la empresa se estrena en el rubro de consumo masivo, pues lanzará este mes queques en 
diferentes puntos de distribución. (Gestión 12) 
 
BULEVAR GASTRONÓMICO 

Una nueva zona gourmet se edificará en San Isidro. Y es que hace unos días llegó a la municipalidad de 
este distrito un proyecto para la construcción de un bulevar gastronómico en el parque Mariscal Cáceres 
impulsado por un grupo de inversionistas privados. Aunque hasta el momento el proyecto está en 
evaluación, ha trascendido que varios grandes nombres de restaurantes están interesados en la nueva 
locación. Entre ellos estaría La Carreta, que dejaría su local de Rivera Navarrete. (El Comercio – Día 1 – 
4) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/off_1/20100920/641693 
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ETNA EN SANTIAGO 

La matriz de Baterías Etna en Perú aportó US$ 500 mil a "Baterías ETNA Chile" para el aumento de su 
capital inicial, dinero que a su vez esta ha aportado para la constitución social de la nueva sociedad 
llamada "Sociedad Recuperadora Chile Metal Limitada". El porcentaje de participación social que tiene 
"Baterías ETNA Chile S.A." en la nueva sociedad, es del 50%, al igual que el otro socio. (Gestión 10) 
 
MINERAS RECIBEN HASTA VEINTE INSPECCIONES DEL ESTADO POR AÑO  

El director del Instituto de Ingenieros de Minas del Perú (IIMP), Othmar Rabitsch, señaló que la actividad 
minera tiene un nivel de reglamentación muy alto en temas de salud ambiental, relaciones laborales, 
seguridad y relaciones con las comunidades. Indicó que la regulación minera en el Perú es más rigurosa 
que en países mineros como Chile o México. Reveló que unas 70 mineras son fiscalizadas 
constantemente por los Ministerios de Energía y Minas, Salud, de Trabajo, del Ambiente, así como 
Osinergmin y el Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental (OEFA). (Gestión 13) 
 
VOLCAN OPTIMIZA 

El directorio de Volcan compañía Minera S.A.A. acordó por unanimidad aprobar un programa de 
optimización de las operaciones de la mina subterránea y tajo abierto de la Unidad de Cerro de Pasco. 
Esta medida implica la disminución temporal a 4,000 toneladas de tratamiento por día, lo que representa 
una reducción de 5% del total de la producción que se tenía programado para este año. (Gestión 10) 
 
CUATRO GRANDES COMPITEN 

En la primera semana de noviembre Pro Inversión deberá adjudicar la construcción y operación de tres 
plantas de generación termoeléctrica, las cuales se ubicarán en Talara, Trujillo e Ilo. Estas generadoras –
que funcionarán inicialmente a diésel y posteriormente serán adecuadas a gas natural– servirán de 
respaldo al sistema eléctrico nacional. Así, funcionarán cada vez que alguna generadora eléctrica salga 
del sistema o cuando el costo de la energía se incremente considerablemente en el sistema. Cuatro 
empresas han mostrado interés en participar en este concurso: Generalima (que es propietaria de 
Edegel), Duke Energy, Kallpa Generación y Enersur. Las cuatro ya operan plantas termoeléctricas. (El 
Comercio – Día 1 – 8) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/cuatro-grandes-compiten/20100920/641724 
 

EMPRESAS DE REGIONES PODRÍAN CONCRETAR NEGOCIOS POR US$ 1.5 MILLONES 

EN EXPOALIMENTARIA 2010 
Las empresas de las regiones de Perú, con exclusión de Lima y Callao, que participarán en la 
Feria Internacional Expoalimentaria 2010 lograrían negocios por 1.5 millones de dólares para 

los próximos 12 meses, lo que representa un crecimiento de 50 por ciento en relación al 
monto alcanzado en el 2009, afirmó hoy la Comisión de Promoción del Perú para la 
Exportación y el Turismo (Promperú). El año pasado participaron en esta feria especializada 
20 empresas del interior del país, mientras que para el 2010 se espera elevar el número a 
25, siendo el 90 por ciento pequeñas y medianas empresas (pymes). (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=WSUv3FjnRtw= 
 

FALTA FISCALIZACIÓN LABORAL DE LAS EMPRESAS QUE OPERAN EN TALARA  
Piura-Talara.- Para el abogado talareño, Dr. Roberto Farías Ruiz, el nuevo plan para reforzar 
la fiscalización laboral en el interior del país, puesto en marcha por el Ministerio de Trabajo y 
Promoción del Empleo (MTPE), aún se percibe en esta provincia donde operan muchas 
empresas que vulnerarían los derechos laborales de los trabajadores. En diálogo con este 

medio de prensa digital, el hombre de leyes detalló que en esta provincia petrolera falta que 
se verifique el cumplimiento de las normas socio laborales, así como de seguridad y salud 

ocupacional. (El Regional – Piura) 
http://www.elregionalpiura.com.pe/index.php?option=com_content&view=article&id=7960:f
alta-fiscalizacion-laboral-de-las-empresas-que-operan-en-talara-
&catid=28:notitalara&Itemid=207 
 
IMPORTADORES JAPONESES DE FRIJOLES SE REUNIRÁN CON PRODUCTORES 

NORTEÑOS DE LEGUMINOSAS 
Chiclayo.- Importadores japoneses de frijoles adzuqui -legumbre cultivada en el lejano 
Oriente y en el Himalaya- se reunirán con representantes de productores de leguminosas de 
los departamentos norteños de Lambayeque, Cajamarca y Tumbes, con la finalidad de 
identificar las oportunidades de negocios. En el evento, que se realiza hoy en la ciudad de 
Chiclayo, se abordarán temas como las perspectivas en la producción y comercialización del 
frijol adzuqui, los requerimientos de calidad para compra, cantidades, épocas de compra y 

propuesta de precio base. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=QNuugClWkrQ= 
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LOCALIDADES ALTOANDINAS DE LAMBAYEQUE EXPORTARÁN BRÓCOLI ECOLÓGICO A JAPÓN 

Con la finalidad de exportar brócoli libre de tóxicos y pesticidas al mercado japonés, el Programa de 
Desarrollo Productivo Agrario Rural (AgroRural) de Lambayeque instaló seis parcelas del cultivo desde 
agosto en zonas altoandinas lambayecanas, informó Bernardino Lalopú Silva, director zonal de la 
institución. Estas parcelas que se cultivan con el apoyo de las empresas Sumitomo Corporation Group 
Japan fueron visitadas por una delegación de representante de la referida compañía. La delegación visitó 
diversas zonas altoandinas, donde se ha instalado el mencionado cultivo para conocer el manejo 
agronómico con énfasis en el manejo integrado de plagas y enfermedades conducido por AgroRural 
Lambayeque. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=Heni/Xo4XG8= 
 
PRODUCTOS DEL BIOCOMERCIO GENERARON INGRESOS POR US$ 125 MILLONES EN 
EXPORTACIONES EN EL 2009 

El ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros, afirmó hoy que los productos de 
biodiversidad alcanzaron un nivel de exportaciones de 125 millones de dólares durante el 2009, 
resaltando entre ellos la cochinilla, tara, nuez de Brasil, achiote, sacha inchi y camu camu. “Los acuerdos 
de libre comercio nos proporcionan amplias oportunidades para el biocomercio, permitiéndonos el acceso 
a los mercados que tiene una creciente demanda. Por ejemplo, la Unión Europea absorbió cerca del 30 
por ciento de las exportaciones peruanas de estos productos el año pasado”, dijo. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=FW32QPB4xo8= 
 
DIGEMID: LABORATORIOS NACIONALES PRETENDEN REALIZAR CONTROLES DE CALIDAD A 
MEDICAMENTOS IMPORTADOS 

La propuesta para que los laboratorios del país se hagan cargo del control de calidad de los 
medicamentos importados, planteada por la Asociación de Industrias Farmacéuticas Nacionales (Adifan), 
provocaría un conflicto de intereses, pues al verificar los productos importados de sus competidores y 
cobrar por ello se convertirían en juez y parte, además de propiciar un incremento en el precio final de las 
medicinas, advirtió la Dirección General de Medicamentos, Insumos y Drogas (Digemid). El director de 
dicha entidad, Víctor Dongo Zegarra, manifestó que la calidad de los medicamentos importados se 
garantizará con base en la certificación de Buenas Prácticas de Manufactura (BPM) y Buenas Prácticas 
de Laboratorio (BPL) que realizarán equipos de la institución en el extranjero, el control de calidad del 
primer lote de cada medicamento que llega al país por el Instituto Nacional de Salud (INS) y la realización 
de pesquisas periódicas en Aduanas y en el mercado farmacéutico. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=l/82LZIxVwU= 

 

ACTUALIDAD 
MEF TEME QUE TASA DE INTERÉS SE INCREMENTE MUCHO Y AFECTE EL CRECIMIENTO 

Nuevo ministro de Economía afirma que se necesita un manejo fino del BCR en los aumentos de la tasa 
de interés de referencia para no dañar el financiamiento de los sectores productivos y no generar más 
apetito de inversionistas del exterior en traer sus capitales. Ismael Benavides considera que se requiere 
mayor competencia en el sistema bancario. Dice que hay varias entidades financieras que quieren entrar 
al mercado peruano. (Gestión 4-5) 
 
LEGISLATIVO NO DETENDRÁ FISCALIZACIÓN SOBRE GASTOS DE REPRESENTACIÓN 

El Congreso velará por el uso adecuado de su presupuesto en época electoral, afirmó el titular de este 
poder del Estado, César Zumaeta, al asegurar que no se detendrá la fiscalización a la gestión de los 
parlamentarios, en especial, de aquellos que postulan a la reelección.  Indicó que, como presidente del 
Congreso, su deber es garantizar la neutralidad del Parlamento en el proceso electoral y contribuir por 
lograr una transferencia ordenada de poder al nuevo gobierno. Por ello, garantizó un trabajo prolijo de 
control interno sobre el manejo de los gastos de representación. (El Peruano 2) 
 
DEBATE DE CANDIDATAS SERÁ EL DOMINGO EN VILLA EL SALVADOR 

Villa del debate. Las candidatas Susana Villarán de la Puente y Lourdes Flores Nano acordarán hoy, a 
través de sus negociadores, que el lugar del debate entre ambas aspirantes a la Alcaldía de Lima será el 
próximo domingo en el populoso distrito de Villa El Salvador, tal como lo adelantó ayer Perú.21. La 
primera propuesta la anunció ayer por la mañana la aspirante de Fuerza Social, quien señaló como lugar 
ideal del encuentro el Centro de Comunicación Popular, Promoción y Desarrollo (CECOPRODE-VES), 
donde funciona el Canal 45 y Radio Stereo Villa de Villa El Salvador. (Perú.21-5) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/debate-candidatas-domingo-villa-salvador/2010-09-20/285561 
 
MEDIOS TIENEN EL DEBER DE AUTORREGULARSE   

Los medios de comunicación deben autorregularse para no afectar los derechos constitucionales de las 
personas, dijo el miembro del Jurado Nacional de Elecciones (JNE) Ulises Montoya, quien además reiteró 
que el tribunal electoral demanda investigar y sancionar a los responsables del espionaje telefónico contra 
Lourdes Flores Nano. Dijo que los medios tienen la responsabilidad de ejercer el derecho a la 

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=Heni/Xo4XG8=
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=FW32QPB4xo8=
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=l/82LZIxVwU=
http://peru21.pe/impresa/noticia/debate-candidatas-domingo-villa-salvador/2010-09-20/285561


información, pero sin afectar los derechos de las personas, entre ellos, la privacidad de las 
comunicaciones. (Expreso 6) 
http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=115130&Itemid=32 
 
ENCUESTADORAS SIEMPRE HACEN “TRIQUIÑUELAS”   

En opinión del vocero de la Célula Parlamentaria Aprista, Mauricio Mulder, las distintas encuestadoras 
tienen la costumbre de hacer “triquiñuelas” cuando elaboran las cifras de preferencias electorales. “Toda 
la vida se han movido las cifras, lo hemos denunciado una y un millón de veces. Todas las encuestadoras 
te ofrecen todo tipo de triquiñuelas para poner sus cifras dentro de los márgenes de error”, manifestó el 
legislador. En ese sentido dijo que al Partido Aprista le consta esta situación, pues cada una de las 
compañías de sondeo de opinión tiene sus propias “predisposiciones políticas” e incurren en el juego de 
elaborar índices estadísticos. (Expreso 6) 
http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=115131&Itemid=32 
 
REGIONES RECLAMAN MAYOR PRESUPUESTO 

Los presidentes regionales pidieron una reunión de emergencia con el premier José Antonio Chang y el 
ministro de Economía, Ismael Benavides, para expresarles su preocupación por el poco interés en el 
proceso de descentralización, que se traduce en el proyecto de presupuesto de 2011. El presidente de la 
Asamblea Nacional de Gobiernos Regionales, Hugo Ordóñez, indicó que la propuesta presupuestal, que 
está siendo evaluada por el Congreso, paralizaría importantes proyectos en el interior. Dichas autoridades 
advirtieron que, en lugar de registrar un incremento, su participación en el presupuesto se redujo de 
15.9% a 15.5%. (Perú.21-6) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/regiones-reclaman-mayor-presupuesto/2010-09-20/285568 
 
PNP LIBERA PLANTA TOMADA POR COCALEROS   

Cerca de cuarenta trabajadores retenidos en la central termoléctrica Termoselva, ubicada en la provincia 
Padre Abad (Ucayali) –que fue tomada por cerca de mil agricultores cocaleros que se oponen a la 
erradicación de los cultivos de coca–, fueron liberados tras la intervención de la Policía Nacional del Perú, 
acción que permitió la detención de 120 de los manifestantes. Como se sabe, los cocaleros han 
manifestado que adoptaron esta medida radical de protesta porque el Gobierno Central no ha cumplido 
con los acuerdos alcanzados, referidos al retiro del Proyecto Especial de Control y Reducción de Cultivos 
Ilegales en el Alto Huallaga (Corah) y al cese de la erradicación de la hoja de coca en la región. Además 
han pedido también que se cumpla con el empadronamiento de los productores de hoja de coca en esa 
región. (Expreso 7) 
http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=115133&Itemid=32 
 

MEF AFIRMA QUE CRECIMIENTO ECONÓMICO DE PERÚ PODRÍA ESTAR POR ENCIMA 
DE 7% EL PRÓXIMO AÑO 
El crecimiento económico de Perú podría superar la tasa de siete por ciento el próximo año, 

ya que una de las prioridades del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) será mantener las 
altas tasas de expansión para reducir la pobreza, manifestó hoy el titular del sector, Ismael 
Benavides. “Lo más importante que hemos priorizado es mantener la economía creciendo a 
altas tasas, pero de una forma sustentable. No sé si se logrará un ocho por ciento el próximo 
año, pero sí mantener tasas por encima de seis o siete por ciento”, precisó. Según el Marco 
Macroeconómico Multianual (MMM) Revisado 2011 – 2013 del MEF, la proyección de 

crecimiento de la economía peruana para el 2011 es de cinco por ciento debido a la 
incertidumbre respecto al contexto internacional. (Andina) 

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=1EEwk71Xdgo= 
 
CUMBRE DE JEFES ANTIDROGAS ABORDARÁ FINANCIAMIENTO DEL 
NARCOTRÁFICO EN CAMPAÑAS ELECTORALES 
El problema del financiamiento del narcotráfico en las campañas electorales será abordado 

en la vigésima Cumbre de Jefes de Organismos Encargados de Combatir el Tráfico Ilícito de 
Drogas en América Latina y el Caribe (Honlea por sus siglas en inglés), que se realizará en 
Lima del 4 al 7 de octubre próximo. Rómulo Pizarro, presidente ejecutivo de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo y Vida sin Drogas (Devida), entidad encargada de organizar este 
evento, comentó que este será uno de los temas de la reunión que convocará a más de 120 
representantes de 40 países de la región. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=CoKVlIMMKm4= 

 
JNE: RESULTADOS DE ENCUESTAS SÓLO PODRÁN DIFUNDIRSE HASTA EL DOMINGO 
26 DE SETIEMBRE 

El domingo 26 de setiembre será el último día en que podrán difundirse resultados de 
encuestas de opinión e intención de voto, informó el Jurado Nacional de Elecciones como 
parte de su labor de difusión de las diversas restricciones que regirán antes, durante y 
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después de los comicios regionales y municipales del 3 de octubre. Esta prohibición regirá 

hasta las 16:00 horas del día de las elecciones, que es el momento de cierre de las mesas de 
sufragio.  Asimismo, desde las 00:00 horas del  viernes 1 de octubre hasta el mediodía del 
lunes 4 estará prohibida la venta de bebidas alcohólicas.  (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=5ss+wLFXNbY= 
 
PRÓXIMO GOBIERNO ENCONTRARÁ A PERÚ EN UNA SITUACIÓN FISCAL SOLVENTE 
Y SANEADA, ASEGURA MEF 

El próximo gobierno encontrará a Perú en una situación fiscal solvente y saneada, además 
con una economía más sólida y consistente garantizando la estabilidad y bienestar de todos 
los ciudadanos, aseguró hoy el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF). “Daremos un 
enfoque un poco más empresarial a las acciones que sacaremos adelante para que la 
economía llegue en muy buen pie al cierre de gobierno y podamos dejar al próximo gobierno 
una situación fiscal solvente y saneada”, señaló el ministro de Economía y Finanzas, Ismael 

Benavides. Sostuvo que una de las metas del gobierno es mantener una política fiscal 
afiatada y prudente, ajustando el gasto público en lo que haya que ajustar, mejorando la 

recaudación de manera que el déficit fiscal sea menos de 1.5 por ciento del Producto Bruto 
Interno (PBI), menor a lo previsto. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=pYLtYk61srg= 
 
MEF: PROINVERSIÓN PRIORIZARÁ PROYECTOS Y SE AGILIZARÁN LOS PROCESOS 

DE CONCESIÓN EN LOS PRÓXIMOS MESES 
El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) afirmó hoy que la Agencia de Promoción de la 
Inversión Privada (ProInversión) priorizará una nueva lista de proyectos que tiene en cartera 
y se agilizarán en los próximos meses los procesos de concesión, principalmente de obras de 
infraestructura. “ProInversión va a priorizar los proyectos que podemos sacar adelante, no 
los podemos sacar todos porque tienen un período de maduración pero queremos priorizar 
todo aquello que favorezca la mejora en los procesos productivos y ayude a los productores 

a costos menores”, señaló el ministro de Economía y Finanzas, Ismael Benavides. (Andina) 
 
EL CONGRESO ES LA INSTITUCIÓN MÁS IMPORTANTE EN CONSTRUCCIÓN DE LA 

DEMOCRACIA, SEÑALA ZUMAETA 
El Congreso de la República es en la actualidad la institución más importante del país en lo 
que respecta a la construcción de la democracia, sostuvo hoy el titular de ese poder del 

Estado, César Zumaeta, al conmemorar el 188° aniversario de la instalación del Parlamento 
peruano.  “Después de nueve años de recuperada la democracia,  la institución más 
importante donde se construye ésta es el Congreso, porque es aquí donde se pueden 
expresar todas las fuerzas políticas y todas las tendencias ideológicas”, enfatizó. Dijo que esa 
es la razón por la cual este Poder del Estado- aún con todos sus problemas- tiene que 
subsistir, porque es parte de la vida fundamental en la construcción del futuro desarrollo del 
país. (Andina) 

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=0OKw0doz9ww= 
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